



A1156 (A1157 A1158)

16/05/2001 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Madrid, 16-05-2001

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, el dato de inflación del mes de abril ha sido francamente malo, peor incluso que el de marzo. Usted dijo aquí hace un mes que no había ninguna magnitud macroeconómica descontrolada, y espero que no haga un pronóstico de esa naturaleza una vez más porque cada pronóstico que hace en esa dirección da cómo resultado que nuestra inflación esté peor.

Yo le quiero preguntar hoy, después de dos años de una subida continua de la inflación, que es muy grave, si de una vez piensa tomar el Gobierno alguna medida seria, creíble y eficaz.

Presidente.- Señoría, el Gobierno no sólo piensa tomar medidas, sino que, en la medida de nuestras posibilidades, las hemos venido tomando en el transcurso de los últimos meses.

Sr. Rodríguez Zapatero.- La verdad es que la respuesta lleva a una conclusión fácil: si han tomado medidas y cada vez la cosa va peor, sus medidas han dado el resultado de la incompetencia. No, señor Aznar, no han tomado ninguna medida. Sus portavoces económicos, cada vez que se conoce el dato de inflación, lo comentan o lo analizan, y ésa no es la labor de un Gobierno ni de la política económica. Lo cierto es que hoy España tiene una inflación que sólo superan Holanda y Portugal y lo cierto es que esto está dando como consecuencia un aumento de la carestía de la vida para muchos españoles y está dando como consecuencia una pérdida de competitividad de las empresas, una caída clara del empleo y del crecimiento económico.

Su Gobierno aparece sin capacidad de dar una respuesta a la política económica, y no sólo eso, sino que además --lo que es más grave incluso-- está generando inseguridad en el ámbito económico por su injerencia, como ha denunciado hace poco la CEOE.

No sé si serán capaces de tomar alguna medida. No hagan más pronósticos ni más comentarios; tomen alguna medida, porque lo que se está poniendo de manifiesto en estos momentos es que este Gobierno, cuando empieza alguna dificultad, cuando el

viento no sopla claramente a su favor, cuando empieza alguna rampa, no sabe pedalear. Sólo han sabido pedalear cuesta abajo y ahora usted no mueve ni la bicicleta ni el equipo de gregarios que tiene en la política económica. Ésa es la verdad, señor Aznar.

Presidente.- Muchas gracias, señor Zapatero, por ofrecer un conjunto de medidas tan importantes sobre las que el Gobierno pueda reflexionar para intentar atajar la presión inflacionista. Sin duda, ha sido muy significativo, aparte de decir siete veces: tomen alguna medida, la que sea, pero tomen alguna. Pero tomamos nota de la carencia de ideas al respecto.

Le quiero decir que el dato de inflación del mes de abril es un mal dato, es un mal dato español y es un mal dato europeo, Señorías. Desgraciadamente, se esperaba en toda la zona euro que bajasen las presiones inflacionistas en el transcurso de este mes y no ha sido así. Ha sido un mal dato para Alemania, ha sido un mal dato para Italia, ha sido un mal dato para Francia y ha sido un mal dato para España.

Si Su Señoría analiza los diferenciales, verá que prácticamente no se han modificado y, si Su Señoría recuerda un poco, sabe que es muy difícil utilizar herramientas como la política monetaria, porque la política monetaria no depende del Gobierno español ni de ningún Gobierno europeo que forme parte de la zona euro. La política monetaria la fija el Banco Central Europeo.

Respecto a la actividad económica, Señorías, en el primer trimestre de este año la economía española ha crecido un 3'5 por 100, que es muy apreciablemente por encima de los demás países europeos. Y en el último año --precisamente el dato ha salido hoy y le agradezco mucho la oportunidad que me da de recordarlo--, según la Encuesta de Población Activa publicada hoy, se han creado en España más de 400.000 empleos, Señorías. O sea, que no me diga ni que la actividad económica está muy deteriorada, porque en todos los demás países estaría mucho más; ni que el dato del empleo es malo, porque estamos en la cifra de desempleo más baja de los últimos veinte años, la tome usted por el dato del INEM o la tome usted por la Encuesta de Población Activa.

Hasta ahora --y me preocupa que fuese de otra manera-- no se ha trasladado esa presión inflacionista a la competitividad de nuestra economía, lo cual nos debe estar haciendo muy vigilantes y seguir con una política de rigor presupuestario, seguir con una política de reforma y esperar que la reforma laboral, entre otras, y la adaptabilidad de la negociación colectiva nos permita seguir progresando en la tarea de creación de empleo y nos permita seguir eliminando presiones inflacionistas en nuestra economía.